

*Die Stellung der DDR in den internationalen Organisationen und Konventionen*

Gestützt auf die Prinzipien der Charta der Vereinten Nationen ist die Mitarbeit der Deutschen Demokratischen Republik in internationalen Organisationen darauf gerichtet, den Frieden und die internationale Sicherheit gewährleisten zu helfen, das Prinzip der Gleichberechtigung und des Selbstbestimmungsrechtes der Völker sowie der Nichteinmischung in die inneren Angelegenheiten anderer Staaten zu achten.

Durch Mitgliedschaften gesellschaftlicher Einrichtungen oder einzelner Persönlichkeiten arbeitet die Deutsche Demokratische Republik zur Zeit in über 120 nichtstaatlichen internationalen Organisationen mit. Die Deutsche Demokratische Republik ist Mitglied von sieben zwischenstaatlichen Organisationen und rechtmäßiges Mitglied einer Spezialorganisation der UNO. In diesem Zusammenhang ist die wirksame Tätigkeit der Deutschen Demokratischen Republik in der Wirtschaftskommission der Organisation der Vereinten Nationen für Europa (ECE), in der Weltmeteorologischen Organisation (WMO) und im internationalen Geophysikalischen Jahr hervorzuheben. Diese Entwicklung vollzieht sich nicht ohne Kampf.

Die imperialistischen Staaten, vor allem die westdeutsche Bundesrepublik und die USA-hörigen Staaten in der UNO und ihren Nebenorganisationen, versuchen alles, um eine gleichberechtigte Mitarbeit der Deutschen Demokratischen Republik zu verhindern. Die Deutsche Demokratische Republik vertritt ihren Anspruch auf gleichberechtigte Mitarbeit und macht ihr Recht geltend, in den internationalen Organisationen für die Sache des Friedens und der internationalen Entspannung, für die Entwicklung friedlicher Beziehungen zwischen den Völkern gleichberechtigt mitzuwirken.

Das Zentralkomitee führte in der Berichtsperiode vom IV. zum V. Parteitag den Auftrag des IV. Parteitages, alles zur Sicherung des Friedens und zur nationalen Wiedergeburt Deutschlands als friedliebenden und demokratischen Staates zu tun, gewissenhaft aus. Es hat, der jeweiligen Situation gemäß, der deutschen Arbeiterklasse sowie allen friedliebenden Menschen eine feste Orientierung gegeben. Unter den Angriffen des Imperialismus machte die